

保護者様

四街道市立吉岡小学校

校長 谷口 育男

学校生活アンケート集計結果について

1月に保護者の皆様にご協力いただいた学校生活アンケートの集計結果をご報告いたします。ご指摘いただいた点や課題につきましては、改善策を講じ、子供たちがよりよい学校生活を行えるよう努めてまいります。

A: あてはまる B: ややあてはまる C: あまりあてはまらない
D: あてはまらない E: よくわからない (%)

NO	診 断 内 容	A	B	C	D	E
1	お子さんは、学校が楽しいと言っていますか。	59	34	5	1	1
2	お子さんは、よくあいさつができますか。	37	51	10	1	1
3	お子さんは、生活習慣が身についていますか。 (早寝・早起き・朝ご飯・手洗い・歯磨き等)	35	53	10	2	0
4	お子さんは、善悪を判断して行動していますか。	46	47	5	0	2
5	お子さんは、基礎的な学力が身につけてきていますか。	34	54	9	3	0
6	お子さんは、進んでお手伝いができますか。	25	48	25	2	0
7	お子さんは、様々な人との関わりを通して、夢や目標をもって生活 することができていますか。	26	56	15	1	2
8	お子さんは、いじめは絶対にいけないことを理解し、命の大切さや 思いやりの心が育っていますか。	70	24	1	1	4
9	お子さんの自他を大切に思う気持ちは、高いですか。	52	40	6	0	2
10	学校は、わかりやすい授業を行っていますか。	47	37	3	2	11
11	学校は、子どもたちに社会のルールやマナーを身につける指導をして いますか。	43	41	4	4	8
12	学校は、子どもたちに自分の意見や考えを伝える指導をしていますか。	42	31	11	1	15
13	学校は、子どもたちが互いに助け合ったり学び合ったりすることを 大切にしたい指導を行っていますか。	41	40	4	1	14
14	学校は、個を大切にしたい指導を行っていますか。	34	39	9	1	17
15	学校は、親の相談や子どもの悩みを適切に受け止め迅速・適切に対 応していますか。	41	33	7	4	15
16	学校は、避難訓練や登下校など、子どもたちの安全を守る安全対策 に取り組んでいますか。	70	25	1	1	3
17	学校は、学校公開、地域人材の活用などを通して、家庭や地域との 連携を進めていますか。	40	38	8	1	13
18	学校は、学校だより、学年だより等で教育活動や方針をわかりやす く伝えていますか。	57	37	2	1	3

質問項目「今年度、よかった取り組みや改善点などがありましたらご記入ください。」について、39件の貴重なご意見をいただきました。回答とともにご報告します。

- 1 街探検がとてもよい経験になったと思う。(探検後のグループ発表会も含めて)
- 2 毎朝、校長先生が子供達を元気な声かけで出迎える姿勢が素晴らしいと思いました。
- 3 担任の先生はじめ、友達のおかげで楽しく学校に行かせてもらっています。
- 4 子供に寄り添ってくださり、問題が起きた時にはすぐ対応してくれました。良い事、悪い事をきちんと指導してくれて、とても成長できた1年でした。とても感謝しています。
- 5 いつも温かい寄り添い、ご指導をありがとうございます。毎日おかげ様で元気に張り切って登校しています。本人のその日の疲れやうまく説明できない部分を、なかなか思うように家でゆっくり充電満タンというレベルまでフォローできていないなど私自身反省する日々です。そんな中でも概ね安心して送り出せるのは、先生が細やかに連絡を下さったり、花ボラや図書ボラ等の来校機会を頂けて、ちらりと学校での普段の様子をみれるおかげかなと感じています。お忙しい中ではありますが、今後とも変わらぬ連携の程どうぞよろしくお願いいたします。
- 6 普段はもちろん、欠席の時も、お忙しい中いつも細やかで温かいご配慮をありがとうございます。毎日我が家が元気で楽しく過ごせているのは、日々、先生方やお友達に支えてもらっているおかげだと改めて感じる2学期でした。体調不良で欠席していて、久しぶりの登校で遅刻の為教室まで送った後の廊下で、「あ！お母さんが来てるってことは…、よし！」と背中の方で声が聞こえたり、「今日、学校来れたんですね。」と私に声をかけてくれたり。1階の廊下のほんの短い距離でしたが、胸がじんわりといっぱいになるお友達の声でした。先生方やお友達同士のクラスでの声掛けや日々の温かさが目に浮かびます。思春期の難しい時期に突入していきますが、この仲間達と一緒にならきっと大丈夫と思えるのは大変ありがたいと感じています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
- 7 いつも特性に添った指導をしていただいていたので感謝の気持ちでいっぱいです。前向きになるような声かけをしていただいて、スモールステップでの成功体験をつめているように思います。
- 8 3年1組は授業参観や保護者の際にとっても狭くなるので、後期は多目的室で授業参観をしてくださって助かりました。ナイスアイデアです。
- 9 なのひま学級では個々の特性にあった対応をしてくださり、お陰様で大きく成長することが出来ました。日々子ども達に向き合う中で難しい面もあったはずですが、親子で救われた家庭がたくさんあります。本当にありがとうございました。
- 10 仲良し班活動のおかげで多学年との交流を行い、6年生からたくさんお世話をして頂いたみたいです。
- 11 タブレットを活用した授業や宿題にとっても感謝しています。
- 12 夏祭りのぶち合わせ太鼓のための昼休み時間を利用した練習に、保護者の協力もあり実現出来たことは、6年生の自主性や協調性を養う事に繋がったと感じました。この様な良い取り組みは是非とも継続されることを願います。
- 13 吉岡小学校の子供たちは信号を必ず守っている印象があります。学校で教えられたことをしっかり守ろうとする姿が誇らしいです。
- 14 夏休みの必須課題が例年に比べて少なくなったように感じたが、そのぶんサマーキャンプ、職業体験等のイベントに積極的に参加でき、普段経験できないことがたくさんでき有意義だった。
- 15 クラスの人数が多く教室内で参観できる保護者の人数に限りがあるが、1月の参観では多目的室を活用するなど工夫をしていただき大変ありがたい。

- 16 なのひま学級では個々の特性にあった対応をしてくださり、お陰様で大きく成長することが出来ました。日々子ども達に向き合う中で難しい面もあったはずですが、親子で救われた家庭がたくさんあります。本当にありがとうございました。
- 17 In behalf of my child, we would like to thank the school community in welcoming Bea to her new school with warm hearts. Thank you so much.
(自分の子供を含めて、子供たちを学校や地域の人たちが温かく歓迎してくれることに感謝しています。)
- 貴重なご意見、ありがとうございます。今後も、心豊かで実践力のある児童の育成をめざすとともに、保護者や地域と向き合い、信頼される学校づくりに努めてまいります。
- 18 いつもお世話になっております。様々な行事が廃止、縮小することについては理解しております。「学校としての」鷹の台夏祭りの太鼓参加、稲作などは必要ないと考えております。ただ行事を縮小、廃止した経緯をもう少し詳しく説明していただくとありがたいです。
- 19 マラソン大会や音楽発表会など、親も子どもも楽しみにしていた行事が無くなっていくのは寂しかったです。
- 20 音楽発表会、マラソン大会、運動会の全学年徒競走など無くなる行事ばかりで悲しいです。
- 21 先生方が変わり、授業数などの関係もある事も理解しておりますが、年々親が見に行ける行事が無くなっていくのは非常に悲しいです。子供の成長を間近で見られる期間にも限りがあるので、長縄大会、マラソン大会、なかよし音楽会等、自由参加でも良いので行っていただくと嬉しいです。
- 22 保護者が子供の様子を見る機会、学校行事が減った気がします。音楽発表会やマラソン大会など…
- 23 保護者が観覧できる、音楽発表会やマラソン大会、長縄大会等どんどんなくなって行って残念です。学校での様子や頑張りを見る機会を増やしていただきたい。
- 24 コロナ禍の入学で小学校ならではの行事を体験しないまま6年生を迎えようとしています。特にマラソン大会がなくなってしまった事が子供はショックを受けていました。陸上大会の練習日数が他校に比べて極端に少ない所も気になります。子供たちは本気で頑張ろうとしていても、実際大会で雲泥の差を受けられてしまい落ち込んでいましたが、来年こそは！と新たな目標を見つけました。
- 25 年々、行事が縮小されて行って残念です。なかよし音楽会、マラソン大会復活して欲しいです。運動会では全校児童のよさこいは良かったですが、6年生の徒競走がなかったのが残念です。6年生の徒競走はやった方がいいと思います。時間が足りないのであれば子供だけでもお弁当持ちにして12時頃まで
- 26 今年度になり、マラソン大会、なかよし音楽会など親が見に行ける行事が減ってしまい残念に思います。行事をなくすに当たって子どもたちにも理由を伝えてほしいなと思います。
- 27 音楽発表会やマラソン大会など、行事が少なくなってしまった事が残念です。
- 28 学校行事(なかよし音楽会やマラソン大会)がなくなってしまったのが残念です。
- 国が定める標準授業時数が減少しているため、各学年の年間授業時数は、今年度と来年度で段階的に減少させていくこととなります。これに伴い、行事に充てる余剰時間は大幅に減少し、実現可能な企画内容で運営していかなければなりません。行事の内容について、児童の実態に合ったねらいのある取り組みにしていきますので、ご理解のほどよろしくお願いします。
- マラソン大会については、順位を競う「大会」ではなく、自分の記録に挑戦する「記録会」として実施しました。内容を変えての実施であることをご理解ください。なお、記録会当日の参観については制限してありませんので、ぜひ、ご参観ください。
- 音楽発表会については、「6年生を送る会」に「音楽発表会」の内容を含めての実施としました。この2つの行事は、練習や準備に必要な時間が膨大であり、内容も重なる部分が多くあります。限られた余剰時間内で実施することを検討した結果であることを、ご理解ください。なお、当日の参観については、混乱が多く、教職員による対応ができません。全学年、リハーサル実施日の参観とさせていただきます。

→ 運動会の徒競走を含めたプログラムの編成について、児童の声も反映させた内容で実施できるようにしていきます。

29 給食当番の白衣制度を廃止にし、各自持参するようにしてほしい。(衛生面、柔軟剤のにおい等の理由で) ご検討をよろしくお願いいたします。

→ 白衣の洗濯や管理等、いつもありがとうございます。給食配膳時に使用している白衣は、四街道市から市内各小中学校に支給されているもので、「O-1 5 7」対応制菌加工になっています。清潔さと安全性を保つため、今後も、白衣の使用にご協力をお願いします。

30 給食がメニュー数が少なくデザートもたまにしかなく寂しすぎる。物価高の影響もあると思うが、子どもたちが楽しみにしている給食なので値上げをしてももう少し充実したメニューにしてほしいと思う。

→ 学校給食は、行政指導のもと、栄養士が栄養バランスやカロリー計算などを行って提供しています。学校独自でメニューを増やすことや、デザートを加えることはできません。また、給食費は四街道市内統一の価格になっていますので、吉岡小学校だけ値上げすることはできません。

31 有事の時のために集団登下校の練習を年数回で良いのでやってほしい。

→ 緊急時の児童の安全のため、次年度の実施に向けて調整してまいります。

32 毎月の学校だよりで今月の予定とその次の月までのまで載せてもらえると助かります。

→ 例年、年度末に向けて、1月号～3月号については2ヶ月後の予定を掲載しています。学校だよりは、掲示する都合上1枚にまとめていますので、お知らせしたい内容が多い月は、2ヶ月後の予定を掲載することができません。その際は、4月に配付される「年間行事予定」でも確認できますので、ご活用ください。

33 学校便り、学年便りの内容がほぼ同じように感じるので、どちらか一方でいいのではないかと思った。

→ 来年度から、月の行事予定については、学校だよりのみ掲載、学年だよりについては、連絡事項のみといたします。

34 いじめに対する取り組みを今後も継続してしっかり続けることが望ましいと日々感じています。最近では以下のような事があったようです。男子個室トイレに入っている子に対して冷やかしたり、下から覗こうとしたり、無理矢理、誰が入っているのかを確認しようとしたりする子が複数人いた。(その時は1年生男子だったそうです。) こういった事がエスカレートして いじめに繋がらないよう、教育・指導の機会が継続してあると良いです。

→ 今後も、いじめの未然の防止及び早期発見、早期対応に努めてまいります。

35 四街道市からの連絡(不登校の親のサポートや市役所からの連絡など)が、マチコミを通しての配信が多くあり良かったと思えました。今後も紙ベースでのお便りからマチコミ対応出来るものが増えるとありがたいです。

→ データ配信による利便性や、紙・インクなどのコスト削減のため、来年度から、学校だよりや学年だより等の文書はマチコミ配信とさせていただきます。

36 いつもあたたかいご指導、ありがとうございます。学級会で行われる様々なイベントを楽しみにしており、家でも楽しそうに話してくれました。今年度に限りませんが、学用品(算数セットなど)をいつまで使うの

か（また使う機会があるのか、もう使う予定が無いのか）子どもの話だけでは良くわからないので、ご案内いただけると助かります。

→ 算数セットについては、6年生まで使用することがありますので、卒業までお持ちください。

37 一昨年など体育館裏の木や草を切ってくださいましたがそれから伝えないとのびっばなしになっているので出来るだけ切ってくださいると虫（蜂）などこなくて助かります。たまに体育館裏で遊んでいる子も見かけるので切ったりした方が安全だと思います。

→ ご迷惑をおかけし、申し訳ありません。市教委や業者とも相談し、さらに早めの伐採を心がけます。

38 授業参観時の廊下での保護者の私語が多く、子どもたちの発表の音が聞こえない。（今年度に限ったことではないが。）学校側からのおたよりには私語を慎むようにとの注意喚起が出ているので保護者個々の意識の問題だと思うが、見回る先生方もその場でもっと注意してもいいと思う。

→ ご理解いただき、ありがとうございます。保護者の参観マナーが大きな課題となっていることは事実です。教職員一同、注意喚起に努めてまいります。ご協力をお願いいたします。

39 宿題をやったかの確認はもちろんしますが、丸つけは学校でお願いしたいです。先生に丸つけをしていただいた方が、子供も間違いに向き合うと思います。

→ 家庭と学校の両輪で子供を支援するという観点から、必要に応じて家庭での学習指導をお願いしています。ご理解のほどよろしく申し上げます。

頂戴しましたご意見を真摯に受け止め、よりよい学校づくりに努めてまいります。

ご協力ありがとうございました。